
❶　性別 女性 男性 無回答
26 22 3

❷　年齢 ～20代 30代 40代 50代 60代 70代 80代～ 無回答
4 2 5 13 7 11 7 3

❸　講演はいかがでしたか .
■ とてもよかった 40
■ 少しよかった 4
■ ふつう 2
■ あまりよくなかった 0
■ よくなかった 0
■ 無回答 6

❹　講演会の感想をお書きください .
・ 自分が今からできることを改めて考えることができたと思います。
・ 世界のデータを知ることができた。
・ とても参考になりました。
・ 日常の身近なできることを考えることができた。
・
・ 食品ロスに対する意識を変えていかないとと思う。
・ 税金でゴミを処理しているのがびっくりした。
・ 話し方が明確！映像と資料もあり理解できた。
・
・ 分かりやすくて良かった。
・ 食ロス削減=必要な分だけ買う。
・ 分かりやすかった。知らないことが多かった。
・ 食品ロスなどの統計データが参考になった。
・ 井出先生の講演会はすべて日常のことで、参考にして実行していきたいと思った。
・ 前に来られた時もお聞きしました。賞味期限と消費期限。私は物を見て判断します。子どもは賞味期限を過ぎると食べない。
・ 命をいただくという言葉、食品ロス削減の大切さをあたらめてかみしめてみました。
・
・
・
・
・ 話に無駄がなく、全て役に立ちます。井出先生のお話は前回もそうでした。
・ 食品廃棄に税金が使われていることを知り、日々の生活に気を引き締めたいと思いました。
・ 賞味期限をよくチェックすることが大切
・ 問題意識が高まりました。
・ とても良かったです。
・ 具体的なお話しでとても分かりやすかった。自分をはじめ大人の行動が変わると無駄が大きく削減できると思う。
・ 分かりやすく、とても身近で今すぐできることをご提示いただけて良かった。
・ 食品ロスはお金で考えると効果的ということ。
・ とても分かりやすく食品ロスを理解できた。
・ 分かりやすい。自分も無駄が多いことに気付いた。
・ 分かりやすかった。
・ 見えないことにも思いをはせる→考える。大切にしたいです。
・ 知らないことばかり。食品ロス、ごみ捨てに関して再度勉強します。
・ 数値を示していただき、納得できる内容だった。
・

改めて普段のロスを見直していきたいと思います。

日々の生活を見直します。

答えたくない
1

もったいない。

自分も相当食品ロスを考えている方だと思っていたが、さらにできることがあることを感じた。

ゴミ袋「生もの入れない袋」いいアイデアだと思う。
分かりやすい話し方でよかった

フードロスと食品ロスの違いに驚きました。食品ロスについて多くのことを学べました。少しでも自分にできる取り組みを
してみようと思いました。
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❺　パネルディスカッションはいかがでしたか
■ とてもよかった 31
■ 少しよかった 5
■ ふつう 2
■ あまりよくなかった 0
■ よくなかった 0
■ 無回答 14

❻　パネルディスカッションで特に印象に残ったテーマを教えて下さい。（複数回答）
■ 小さなことからこつこつと 10
■ もったいないをありがとうに 13
■ 23
■ その他 0
■ 無回答 14

❼　❻で選択したテーマの感想をお書きください。
・ 実行する前に認知症にならないように頑張る。（小さなこと）
・
・ 毎日実行することが大切だと思いました。（小さなこと）
・ フードドライブの仕組みって難しい。実際に役に立つフードドライブって何かを考えさせられました。（もったいない）
・
・ 大変良かった。参考になった。（小さなこと、もったいない、命）
・ 下農生徒の話に感心した。（小さなこと、もったいない、命）
・ いただきます。いただきました。（命）
・ 高校生から命をいただくことの大切さを学び、これからの未来が楽しみである、自分を見つめ直していきたいと思います。（命）
・ スーパーで買うときに命を意識することは少ないが、命をいただいていることとを忘れずに大切にする。（命）
・ 少しでも粗末にできないと改めて思いました。（命）
・ 熊谷さんの発表に感動しました。不覚にも泣きそうになりました。あとの皆さんも良いお話しでした。（命）
・ 育てて命をいただいている方の話は説得力があった。（命）
・

・ 命の大切さを、いただくことの重要さを高校生が知っていることが素晴らしい。（命）
・

・
・

・ 若い世代での取り組みに自給自足で会った昔は身近にあった「命をいただく」が変わってゆく時代を感じました。(命）

■ フェアトレード製品を購入する 10
■ 地元産野菜を購入する（地産地消） 39
■ 省エネ家電製品を購入する 22
■ 地元産や伝統工芸品を選んだり、また地元商店で買い物をする 20
■ 環境ラベルとみて商品を選ぶ 9
■ 災害被災地や風評被害にあっている地域の商品を選ぶ 8
■ 減塩など健康に配慮した商品を選ぶ 18
■ リサイクル商品、またリサイクル可能な商品を選ぶ 19
■ 食品ロス削減 24
■ 値段の安さだけでなく、長く使えるか、本当に必要かを重要視する 26
■ 障がい者や障がい者施設で作った商品などを選ぶ 15
■ 実施していない 1

❾　今回のシンポジウムはどちらでお知りになりましたか。（複数回答）
■ チラシ 14
■ 飯田市ホームページ 6
■ 環境メッセのチラシ 19
■ その他 14
■ 無回答 5

「いただきます」は「命をいただきます」という意味だと気付かされた。日々食べられることに感謝しなければと思った。感
動した。（命）

 ❽　「エシカル消費」について　　「エシカル消費」には次のような取り組みがありますが、実施していることはありますか。（複数回答）

日常の生活を見直します。（小さなこと）

店に並んでいる肉しか知らなかったので、育てるところからの体験は貴重なことです。(命）

 フードドライブへの関心が高まりました。（もったいない）

「命をいただく」とは

自分たちで心を込めて育てた鶏を感謝を込めて食べる。何とすばらしいことか。こんな高校生がいるということが飯田市
の希望です。(命）

友達からと殺などについての話を聞きます。また実際に学校で育てたものを収穫祭でいただくので、改めて命に感謝して
いただくことは大切だと思った。（命）

社協の方のご紹介、会場、友人

会社の同僚、市の会合

その他



❿　その他　全体の感想・ご意見・要望・今後聞いてみたいテーマや講師　など
・
・ 生ごみ入れない袋が無料というところがある。興味深い話だった。
・ 今日ここに来て良かったです！ありがとうございました！！
・ このような活動や講演は大切です。続けていってほしいと思います。
・
・ 来て良かったです。努力していきたいです。
・
・ いつかまた井出先生を。
・
・ エシカルについて考えるきっかけになりました。
・ 今回参加したことが生活の見直しをする仕方を考える良い機会だった。
・

・ 少しでもできることから行動を変えていくことが大切だと感じました。
・ 反省することがたくさんある。
・ 生ごみはゼロにはできないので、生ごみを衛生的に処理できる消滅型の生ごみ処理機を設置すべきと思う。
・ これからの若い人にも、どんどんとこういう機会があることをすすめます。
・ 自分事として考えられるとても良い機会となり良かったと思います。

飯田市に限らず、生ごみが燃えるごみの半分を占めていることを知り、捨て方や利用方法などを考えなければいけないと
実感しました

皆さんの誠実な取り組みに感動しました。また食品ロス削減に向けて頑張ります。

今までの流れで自己流であったが、また確認ができた。頭の中がすっきりした。

エシカル消費には正しい情報の入手が何より大切だが、正しいか否かの判断は非常に難しいと思う。

どんどん進めたいし、進めないとと思う。


